

ADVERTENCIA
Aparecerá á las 6. a m
tod s los excepto los días
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

OFICINA
Y TALLERES
CALLE 1ª SUP, Nº 277
APARTADO DE CORREOS
Nº 391

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 1907

NÚMERO 172

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

" y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, 5 Limón.

Limón, 4 de Julio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Molino Victoria

La Harina Victoria, especialidad del establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.— El acemilado, rico en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados.—Próbad La Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.

Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licores

Se raja, aespilla y alista madera á precios equitativos y sin demora ninguna

SE COMPRAN HUESOS AL MENUDEO

en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.

SE VENDE HIELO A DOMICILIO á 5 cts. EL KILO y se remite á provincias á Cj. 3.00 el quintal bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un electo surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmes Jiménez

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibíria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BESTSTOUT PORTER



LAGER BIER

La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

San Gregorio,

presbítero y mártir

Movieron los emperadores Diocleciano y Maximiano, á principios del siglo III, una de las más crueles persecuciones que ha sufrido la Iglesia. Había á la sazón en la ciudad un presbítero cristiano llamado Gregorio, admirable por los muchos portentos que obraba todos los días, reduciendo á muchos á la fe de Cristo; y delatado á Flaco, que era encomendado por Maximiano, mandó este á cuarenta soldados á que le trajesen preso al santo presbítero, y luego que lo tuvo á su presencia, le preguntó con grande enojo: "¿Eres tú el Gregorio de Espoleto, rebelde á los emperadores y á los dioses?" Respondió el santo: "Yo soy Gregorio, siervo del Dios verdadero, no de tus dioses que fueron criaturas torpes y abominables, como se a-

credita por vuestras mismas historias." Fuera de sí el tirano al oír tal respuesta, mandó que le deshicieran la cara á bofetadas; amenazóle luego con grandes suplicios si se negaba á sacrificar á los dioses, á lo que contestó el santo: "Yo no sacrificaré á los demonios." Entonces ordenó Flaco apalearle con varas nudosas, como á vil esclavo, y hecharle después en medio de una grande hoguera. Rogó el mártir al Señor que le librase de las llamas, como libró á los tres manebos del horno de Babilonia, y así lo hizo, sucediendo en aquellos instantes un espantoso terremoto que arruinó gran parte de la población, en la que murieron más de quinientos cincuenta idólatras. El mismo impío Flaco huyó precipitadamente, encargando á Tircano que volviese al mártir á la cárcel. El día siguiente mandó que le quebrantasen las piernas, que le aplicasen á los costados hachas encendidas, y finalmente mandó que le degolasen en medio del anfiteatro.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

La Ley de Licores

— Sigue la campaña contra la ley y á favor del licor.

El Cronista en su número de hoy dice que "los bebedores, desde Noé hasta que el mundo ruede en el piélago inmenso del vacío, beberán, y que si algo contribuye á excitar el deseo es la prohibición, medio de que se valió Dios, según la Biblia, para inducir á Adán y Eva á comer del vedado fruto".

Maia boca peces coma. ¿Conoce el articulista el significado del verbo inducir, ó ignora la noción de la Divinidad? Por que el dilema se impone: ó no ha estudiado á Dios, ó si lo ha estudiado mal puede creer que el Criador induzca á la criatura á cometer el mal sólo para darse el gusto de que sus descendientes "estemos en este valle de amargura y de llanto", y por consiguiente prueba que no conoce la acepción del verbo aducir, y como quien ignorantemente peca ignorantemente se condena, mala boca peces coma, repetimos.

Pero dejemos á un lado eso, que revela igaorancia del asunto, y estudiemos el punto de la privación que trae consigo la Ley de Licores.

El hombre (género) no nace con inclinación al uso y menos al abuso de las bebidas espirituosas; ese hábito se lo va dando precisamente la deficiencia de las leyes humanas, ese como deseo del gobernante de querer congraciarse con el gobernado dándole á éste toda clase de libertades. Pruebas al canto: ¿es ó no la mujer parte integrante del GENERO humano? y si lo es ¿por qué no se inclina al uso del licor?— pues precisa y felizmente por la falta de ocasión: la mujer, nacida para el hogar, no encuentra en éste ocasión de inocularse del vergonzoso vicio, y de ahí que sean raros los casos de alcoholismo en el bello sexo. Lo mismo sucedería con el hombre, si el hombre no hiciera las leyes, ó si el legislador fuera menos contemporizador con los gritos de Baco y Mercurio aunados.

El hombre, durante sus días de devoción al Trabajo, tiene absorbidas por éste todas sus facultades, y por la noche cae rendido para no despertar sino al siguiente día, pronto á orar nuevamente, según San Pablo. Pero viene el domingo, y con él el amigo que gusta seguir LA CORRIENTE de la moda, y con éste el bebedero abierto de par en par, y se entrega dócil al licor, no precisamente porque lo atraiga éste con fuerza irresistible, sino por respeto mandano, para seguir LA CORRIENTE

DE LA MODA y evitar la moda del amigo, que APARENTE cree que las prácticas sociales exigen el embriagarse.

Casi todos los tomadores (no hablamos de los de profesión, que son el uno por mil y que merecen capítulo aparte) no son capaces de tomar á solas ni una gota de alcohol, y si de tomar un tonel acompañados de amigos. Más aún; individuos hay á quienes el licor les sabe á regiones, y sin embargo aparentan gustarle, sólo por temor al qué dirán.

Hay un hecho que prueba á las claras hasta dónde arrastra al hombre la pasión de la moda, y cualquiera puede observarlo. Se solicita de un amigo el préstamo de veinticinco céntimos PARA COMER, y el servicio es negado, mientras el domingo se gasta con ese mismo amigo desairado veinticinco reales EN BEBER, copa tras copa.

El mal está, pues, en la ocasión. Desaparecida ésta, ó sea la causa, desaparecerá el efecto. Quizás nosotros no nos acostumbremos tan fácilmente á la prohibición, pero la nueva generación, ésa compuesta de los hijos que tanto amamos, se criará en la temperancia y bendecirá mañana á los gobiernos paternales que la desviaron de camino que llevaban sus antepasados. Ojalá la ley dada durante la Administración actual fuese transmitiéndose de gobierno en gobierno como secreto de estado para la reforma y prosperidad sociales. El Comercio no tiene que quejarse de pérdida en la venta de otros artículos, pues mal puede perder un pulpero si todos cierran sus establecimientos: el vecino que hoy necesita algo lo comprará el día anterior ó el posterior al domingo. El aguardiente sí no lo comprará ni el día anterior ni el posterior, porque el gusto está en tomarlo con el amigo el domingo.

Y en esa campaña no estaría solo el Supremo Gobierno. Prescindiendo de tantos otros países en que el domingo se guarda religiosamente, en Noruega durante los días de pagos de jornales ó sueldos, por orden de la autoridad se cierran las tabernas, y en cambio permanecen abiertos todos los bancos de ahorro, las librerías y las salas de espectáculos cultos, y de ahí que el pueblo es tan pacífico y disciplinado que las inspecciones de policía y los guardianes del orden se pasan los días leyendo.

Nada de vacilaciones, que la meta os espera, señor Presidente.

Julia Lang de Escalante

Ha caído al golpe fatal de la muerte, mas no para hundirse en las tenebrosidades del abismo. Amante de la juventud, trabajó por dotarla de los medios de progreso de que se vale la educación cristiana: la losa sepulcral no encerrará, pues, con sus restos su memoria en el silencio de la tumba. En el momento en que estas líneas escribimos, transida nuestra alma de dolor al ver que se resta uno á nuestras filas, honores bien merecidos le hacen compañía; y cuando el cortejo se retire, cuando las rosas de las coronas se marchiten y deshojen y el raudal de lágrimas de sus amigos se agote, no em-

pezará para su memoria ese eterno eclipse en que se pierden los que atraviesan la vida sin señalar su paso con la esplendorosa estela de las virtudes. Queda en pie, custodio fiel de su memoria, la Escuela Superior de Señoritas; quedan en pie, para recuerdo impercedero, las distinguidas virtudes efímeras que ceñeron á sus modestas sienes corona inmarcesible; queda... ¡ah! queda su sincera y práctica fe de católica; fe que hoy despierta sus restos al amparo de la Cruz redentora, y nos permite entrever en la insólita solemnidad y pompa de las fúnebres ceremonias un preludio de las glorias de ultratumba reservadas á su mérito.

Duerma, pues, á la sombra de la Cruz la sincera católica y abnegada educacionista el sueño perdurable de los muertos, en tanto que la Patria entutada y llorosa recoge su nombre y merecimientos para entregarlos á las futuras maestras en el gran libro de la historia.

El Independiente en señal de duelo por pérdida tan irreparable en los tiempos que corren, viste de duelo sus columnas.

Cosas que desagradan

Entre las que trae El Cronista en su edición de hoy figura la siguiente: "El Independiente lavándose las manos cuando buen católico, después de ciertas publicaciones".

¡Cuán escaso de conocimientos históricos y de sus respectivas interpretaciones y aplicaciones está el colega Ni, por otra parte, la frase figurada tiene esa significación, ni, por otra parte, son los católicos quienes acostumbra lavarse las manos después de la culpa. Son los juicios quienes tal hacen, mientras aquellos la lavan con la acción.

Pero vamos al caso. El Independiente hizo público el hecho del faltamiento en la Imprenta Nacional, no por espíritu de oposición ni cosa que se parezca, sino, como ya lo hemos dicho, para que los empleados de ese establecimiento vieran que nuestro diario se ocupa de las miras del Supremo Gobierno y del señor Director de esos talleres en lo que respecta á moralidad, y cobraran temor á los anatemas de la prensa.

El porte del Director del establecimiento fué correctísimo en el castigo de la falta, y teníamos por consiguiente que aplaudirlo, lo cual no significa "lavarse las manos".

Quería el colega que le hicieramos dúo en sus palabras que dejaron entrever podía delatar muchas inmoralesidades en el establecimiento? no, colega no comulgamos en el sistema del descrédito de otros para acreditarlos nosotros, y menos cuando estamos convencidos de que las empleadas de la Imprenta Nacional observan porte digno, y que aun la muchachita faltada por el irrespetuoso que dió margen á nuestra queja, es una criatura inocente, como que hemos tenido ocasión de estudiarla después varias veces.

Con que, colega, déjenos en paz con el artículo nuestro que Ud. calificó de BRILLANTE y que nos hizo el honor de reproducir en su primer número.

La situación y los viajes presidenciales

Suscribimos con El Cronista que hay que suprimir gastos superfluos, que no hacen sino empobrecer al Fisco; y sobre esto trataremos en uno de nuestros próximos números, ya que el formato de nuestro diario nos permite hacerlo en éste.

En lo que sí no estamos de acuerdo con el colega es en la censura que de las visitas presidenciales á los pueblos hace.

Las leyes de la República no prohíben al Jefe del Estado visitar sus pueblos, y al contrario se lo exigen las necesidades del servicio administrativo, á fin de poder obrar con pleno conocimiento de causa en lo que atañe á las mejoras que requiere el progreso del país todo. Si el Presidente ha de ir, por ejemplo, á examinar la obra de la cárcel en la capital, ¿con qué derecho ha de privarse á los demás pueblos del interés presidencial por el adelanto de ellos? La distancia no puede ser óbice de manera alguna para negarles tales visitas, ya que en la capital quedan los secretarios de Estado, ya que las leyes patrias sólo prohíben que el supremo magistrado se ausente del territorio de la República.

El caso que cita el colega, del Presidente señor Gallegos, allá por el año 1833, no viene á pelo, pues él pedía el permiso legislativo para ausentarse á su finca cuando ésta reclamase su presencia, mientras el actual Presidente deja la ciudad capital en razón misma del servicio administrativo.

El siguiente caso da idea cabal del espíritu de la ley al respecto, en todos los países hispanoamericanos. Terminado el monumento divisorio en la frontera mejicana—yankee, el presidente Juárez resolvió ir á visitarlo, y en efecto fué á él; examinó la faz que miraba á Méjico, y se manifestó satisfecho del trabajo y listo á regresar; pero invitado por sus acompañantes para visitar la otra parte que daba á territorio americano, contestó: no puedo, la Constitución me lo prohíbe: en efecto, tal faz estaba sobre territorio de E. E. U. U., y la ley prohibía al mandatario ausentarse del de la República.

Tal en Costa Rica: lo único que prohíbe la ley es ausentarse de su jurisdicción: lo demás no sólo lo permite la ley, sino que lo aconseja hasta el sentido común de caballo [common horse sense] de que hablan los ingleses.

Turno en San Pedro

Con este título, y en un relativamente extenso artículo, Un Profesor hace en El Cronista de hoy algunas consideraciones sobre el turno del día 15 en el vecino pueblo de San Pedro.

Dice Un Profesor que "se verificó con poquísima animación y casi sin iniciativa", y que "se debe estar en gran parte á que el señor cura no combinara bien el personal de dicho turno".

Y agrega: "En San Pedro viven y están radicadas más de diez familias importantes que por su cultura é ilustración tienen gran representación, y, según dicen [¿dicen quién?], no figuraron en las comisiones del turno, no sabemos por qué (¿por qué no sabéis!) [Conste-

que lo entreparéntesis es de esta Redacción]. Si será por inquina ó por capricho, por el localismo atrecho de los pueblos pequeños, porque valgan más que los demás, ó porque no sean costarricenses según el sentir de varios, que creen que el pueblo es sólo de ellos y que sólo ellos pueden disponer de todo".

"Nosotros"—continúa Un profesor—"pertenecemos á la escuela republicana liberal y democrática, y por lo tanto la cultura, la ilustración, la competencia y el prestigio social lo consideramos en primer término etc."—Quite allá, señor Un Profesor, se le fue á Ud. la boca á donde está el corazón. Y sobre todo contradice Ud. las ideas republicanas y liberales y democráticas hoy en boga, que quisieran que la posición social no se tomara en cuenta para maldita la cosa. Pero ¿desde cuándo la buena voluntad ha de ser preterida á la posición social para esta clase de cosas, máximo si para ellos no se necesita ilustración y sí, cuando mucho, talento, que en individuos de la clase media vemos bien desarrollados? Y nótese, además, que en cada pueblo hay su aristocracia que sino es bastarda toca á las autoridades, ya civiles, ya eclesiásticas, levantarla, educándola en las prácticas sociales de las ciudades.

La clase distinguida de San Pedro, por la vecindad á nuestra capital, que le proporciona continuo roce con la nuestra y ocasiones mil de amoldarse á nuestras prácticas, es suficientemente apta para dirigir los turnos de su pueblo. Prescindir de ella sería inferirle agravio á sus miembros y al pueblo todo de San Pedro.

El señor cura de esa feligresía uno de los grandes talentos de Costa Rica, debe tener bien estudiado el asunto y haber procedido de conformidad, sin herir susceptibilidades de clase alguna, máximo cuando condecorado como es de esas estratagemas de algunos republicanos y liberales y demócratas como que, hablando sin ambages, él pertenecía á la escuela; felizmente evolucionó y hoy sirve en las filas de la Iglesia con armas superiores, como que conoce mejor las del enemigo, por haberlas también manejado.

Por otra parte, no basta la posición social de la persona para formar parte de comisiones de turnos: si la persona no es creyente, ó si creyente aun, no es de buena voluntad, ¿cómo se la va á nombrar comisionada, á riesgo de que el turno quede deslucido por falta de actividad, hija de esa buena voluntad? Mande Un Profesor una lista de esas personas de alta posición social que puedan formar en las comisiones del turno, y verá cómo el señor cura utiliza de muy buen grado los servicios de tan dignas personas. Eso sí, mezclándolas naturalmente con personas de posición inferior que estén más en contacto diario con la gente del pueblo, pues de otro modo la medida sería contraproducente.

¡Por qué! Al buen entendedor pocas palabras. Aquí hay un establecimiento de refresco llamado La Europa: cuando las clases altas no sabían que en él se servía á pedido de boca, no lo visitaban y era frecuentado por las clases inferiores. Todo fué que la fama acarició al establecimiento dicho, y ya hoy no se ve allí sino gente de cierta posición social: las otras se abuyentaron. Repetimos: al buen entendedor pocas palabras.

En los turnos de esta ciudad es cosa distinta, porque la gente, aun de las clases inferiores, como sucede en toda capital, es más lista y por consiguiente nada tímida.

DE NOËL

Es una princesita que vino como agualado de Navidad, como presente de Noë, como canto de suprema dicha, que trae el frescor de las brisas del verano y el arrebol de los crepúsculos soberbios de Diciembre.

Es un botoncito de vida que inspiraría á Diskens un céntico

de Noche-buena, la crisálida de un ensueño convertida en la mariposa de la realidad: es la primogénita de Miguel Espinach y de Margarita González: un delicioso eslaboncito de oro en cadena de dulces afectos. Palmas y flores, princesita.

ERRATA

En la línea 13ª del 2º párrafo de nuestro artículo de ayer titulado "La Evolución Intelectual", debe leerse la realidad inmediata de la vida, allí donde dice la rectitud inmediata de la vida.

GACETIN

Vistas para mañana

CABACIÓN.—Ana Carvajal Rivera y Emilio Zeller

Julia

Corporaciones

Hoy debe celebrarse sesión la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

Hoteles

Entraron en el "Imperial": J. Brenes, William Schans, F. Jiménez, Miguel Brenes, Man. Hazares, J. Gómez A., y en el "Internacional" J. B. Gucamony y la señorita Rosa Salazar.

Defunciones

Maria de los Angeles Céspedes, Manuel Antonio Hernández y Julia Lang viuda de Escalante.

Registro social

Completamente bien de sus dolencias se encuentra la apreciable señorita Delina Flores.

—Precedentes de Puntarenas se hallan entre nosotros don Agustín Guido, don Ramón Araya y don Francisco de P. Amador.

—De Limón ha llegado el acaudalado agricultor don David Lindo.

—Regresó á Alajuela el coronel don Rodolfo Rojas.

—De Heredia don Antonio Muñoz.

—Para su hacienda en Ojo de Agua partió don J. Miguel Rodríguez.

—Por vía de negocios salió para Limón don Felipe J. Alvarado.

—Para Cartago don Benjamín Piza.

—Anteanoche se verificaron en la ciudad de Alajuela el enlace matrimonial de don Francisco Solórzano con la distinguida señorita Emelina González U., y el de don Francisco Quesada con la señorita Juanita Solórzano. Bendijo la unión el señor presbítero Dr. don Claudio Volio Jiménez.

—Regresaron á Alajuela los señores don Mariano Padilla González, don José Dolores Ardón Jiménez, don Mario Agüero González y don Rafael Sánchez.

—Para Cartago partió don Rubén Umaña.

—Delicada de salud está la estimable señorita Isabel Flores.

AVISOS ECONOMICOS



APROVECHEN

Las personas que para las fiestas quieran proveerse de guantes mitones de toda clase y velos finos y de última moda, hallarán un surtido completo de estos artículos que se acaban de recibir en "La Estrella de la Moda", situada 100 varas al O. de la Botica Francesa.

No olvidar que como todo el alto señorío favorece este establecimiento podemos ahora, como siempre vender nuestros artículos á precios relativa y fatuosamente bajos.

EN CARTAGO

Alquilo en punto céntrico, una casa bastante cómoda, y amueblada en parte esquina noreste de la Plaza Iglesias

CEFERINO CALDERÓN,

LIBRERIA

de Antonio Lehmann

Suscripciones para 1908

REVISTAS RELIGIOSAS

Acta Sanctae Sedi	6.50
Acta Pontificias	2.75
Analeceta Eclesiastica	12.00
Anales del Culto a San José y a la Sagrada Familia	2.00
Apostolado de la Prensa	1.00
Boletín Salesiano	3.00
Buen Consejo	7.00
Ciudad de Dios	11.00
Civiltá Cattolica	12.50
Eco Franciscano	3.75
Ephemerides Liturgicae	6.00
Etudes	16.50
Hormiga de Oro	6.00
Lectura Dominical	6.00
Lectura Popular	0.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos	2.00
Mensajero del Corazón de Jesús	3.50
Misiones Católicas	4.00
Monte Carmelo	5.00
Pélerin	4.50
Perpetuo Socorro	3.00
Razón y Fe	8.50
Revista Popular, de Sardá y Saivany	4.50
Revue Biblique	8.00
Revue d'Apologétique	6.75
Revue des Sciences Ecclésiastiques	8.00
Rosario, El Santísimo	3.50
Vox Urbis	4.00

una voz sonora, dulce y clara; la voz es tan fuerte que se deja oír con distinción á veinticinco varas, y le adorna un repertorio de doscientas seis piezas escogidas. Por la curiosidad de oír ese grófono puede uno estarse horas enteras en el establecimiento de Font y C^a-N. N.

A mis hijos

Eulalia y Alberto

Mañana al despertar, ávidos buscareis los regalos que os ha traído el niño Dios. Vereis realizada la esperanza de esa promesa que hace días se os ha hecho y que muchas veces su negativa ha servido de amenaza para impedir por un momento vuestras travesuras infantiles, vuestros caprichos de niños.

Yo estaré allí para grabar en mi corazón cada una de esas explosiones de placer y contento que manifestarán vuestros semblantes, y junto conmigo estarán también mi adorada madre, vuestra dulce abuelita, que os quiere tanto, y que ¡quién sabe! si os verá de grandes, porque no tanto los años como los sufrimientos han hecho declinar mucho el sol de su existencia, hacia el ocaso de la vida; mi carísima hermana, que se desvive por vosotros, porque del jardín de sus pensamientos sois su flor predilecta; mi buen hermano, que bastante os ha arullado en sus brazos y que muchas veces en ellos os ha sorprendido el sueño; y completará este cuadro de familia mi buena y santa esposa, mi querida Emilia, envolviéndoos en miradas llenas de cariño, colmándoos de caricias impregnadas de las dulzuras de ese amor sublime y desinteresado que á raudales brota de esa fuente inagotable que se llama corazón de las madres.

Y después, cuando nos hayais enseñado vuestros juguetes y saciado en ellos vuestra curiosidad infantil, os llevaré á pasear allá, allá donde me gano el pan de la vida, á aquel templo del trabajo que con asidua constancia han levantado don Alberto Bertheau y su noble esposa, aquel templo á cuya sombra vivimos tantos artesanos y que es para mí como mi segundo hogar. Sí, os llevaré, digo, á ver á don Alberto y doña Pepa, porque ellos os quieren también; si cuando grandes tropezais con estas líneas, al leer los nombres de los esposos: Bertheau, id sin vacilar á ellos, estrechad sus manos, cubridlas de besos y lágrimas, como la manifestación más hermosa que el pobre puede dar de su gratitud, porque esas manos han prodigado á vuestros padres beneficios sin cuento que han sido como flores perfumadas regadas en el tortuoso sendero de la vida para amortiguar sus escabrosidades; por ellos hijos míos, nunca ha faltado un pan sobre mi mesa, ni lumbre en el hogar; á ellos les debo muchos días felices, cuando os he visto alegres y dichosos.

Y si no existen, entonces, así como del fondo de las sombras de la noche brotan las estrellas, que del fondo de las sombras del sepulcro que envuelvan sus cuerpos, brote en vuestras almas la luminosa estrella del recuerdo de la gratitud y que vuestros labios eleven por ellos una plegaria al cielo.

¡Oh, mis pequeños Alberto y Eulalia, quiera el Sér Supremo que cuando la razón, crisálida hoy en vuestro cerebro, despliegue sus alas, que esta hermosa creencia, que mañana os hará felices, de que el niño Dios os ha traído esos regalos, se convierta en vosotros en la fulgurante luz de la fe cristiana y que las tempestades de los engaños del mundo y las decepciones de la vida no consigan apagar á en vuestros corazones.

Y tú, mi pequeño Augusto, ¿no pides nada? Pero, ¿qué pueden pedir tus seis meses, cuando esas ambiciosillas de juguetes aún duermen en ti y tardarán ¡ay! muchos días en despertar? Pero mañana, al ver felices y contentos á mi Eulalia y á mi Alberto, estrecharé tu cuerpecito en mis brazos, besaré con efusión esas rosas que la salud ha puesto en tus mejillas y que mi amor encenderá más; escucharé con placer las tenues notas de tus alegres risas, que á mis oídos de padre llevan como suaves trinos de aves canoras; y entonces esas notas y las expan-

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

siones de alegría de tus hermanitos, formarán en mí un solo pensamiento, una sola idea, una sola acción de gracias infinitas que se elevarán hasta el Eterno, esa fuente de vida y de amor.
JOSÉ M.^a DURÁN.

Remitido

San Pedro de Poás

Queremos ocupar estas columnas para hacer ciertas observaciones sobre especies calumniosas que han hecho contra el encargado de caminos, señor José Murillo; y para que el público juzgue y compare, publicaremos las listas de gastos presentados por tres encargados de caminos:

- 1.ª—José Murillo: en los trabajos de este lado del río Poás hasta el empelrado cerca del cantón, hechura de la entrada del camino de Carillo y trabajos hechos en el bajo de Zamora **¢ 265**
- 2.ª—Juan Cortez: trabajos hechos en el camino del Mastate en las dos cuevas. **¢ 987**
- 3.ª—Ramón Arias: trabajos hechos en el camino de Carrillo **¢ 575**
Véanse estas sumas y dígame quién ha gastado más los fondos municipales.

Extraño también que el municipio Adolfo P. Murillo hiciera negocio con la Municipalidad vendiendo cable alambre de cercas á **¢ 12. 65** las dos carruchas, estando el mismo alambre en Alajuela á **¢ 9. 00** las dos carruchas.

¿Será esto demostración del patriotismo de que tanto alarde hacen ellos y que tienen para arriba del cuello?

En San Pedro se han escaseado tanto los encargados de caminos, debido á las calumnias de ciertas gentes, que no hay quien quiera servir ese puesto. Bueno es que se traigan de Santa Bárbara otro pagadero.

UN ANÓNIMO.

Catástrofe ferroviaria en Yerbabuena

DETALLES COMPLETOS DEL ACONTECIMIENTO

SALIDA DEL TREN

A las dos y cuarto p. m. salió de esta ciudad un tren especial con dirección á San José y conduciendo á los socios del "Club Monte Líbano", que iban á jugar una partida de foot ball en Mata Redonda; llevaba el tren seis carros; tres de pasajeros y otros tantos de carga (defecto grave de la Compañía, de llevar carros de carga con un expreso). No sé si

á consecuencia de la mucha carga que llevaba la máquina, ó de ser mala ésta, marchaba como una carreta, pero tan luego como llegó al Alto, cogió una velocidad bárbara.

MOTIVOS DEL DESASTRE.—Como he dicho, la máquina corría en la bajada á Yerbabuena con mucha velocidad, y por ese motivo el brequero que en ese lugar se baja á arreglar el cambiavías no tuvo tiempo de hacerlo antes de que el tren llegara al lugar, pues el maquinista no paró, como lo hacen siempre al llegar al punto de parada; el tren iba subiendo un pedazo de línea que hay cuesta arriba, cuando el brequero abrió el cambiavías haciendo que la línea se abriera y los carros se volcaran.

Tres de los de carga se hicieron pedazos y la gente se botaba por las ventanas é iba á caer en un zanjón profundo y lleno de lodo.

Acto continuo del acontecimiento examinamos si alguno faltaba ó si había heridos, pero por suerte que no hubo desgracia que lamentar; sólo don Juan Silesque sufrió una ligera contusión en una mano y don José Rodríguez que casi se ahoga en un pozo de lodo.

Los Líbanos protestan de la Compañía.

Después del descarrilamiento todos los socios del "Monte Líbano" se marcharon á Tres Ríos, y de allí telegrafió el agente á San José pidiendo otro tren, pero de la capital sólo contestaron que el despachador no estaba. Total: que no hubo tren y los pobres tuvieron que venirse de Tres Ríos á Cartago á pie, echando rayos y centellas contra la Compañía.

El tren venía á cargo del conductor Moods y el maquinista Edblack.

A las 6 p. m. llegaron al lugar del suceso varias cuadrillas de peones, que trabajaron toda la noche para que pudieran transitar lo más pronto posible los demás trenes.

De mi parte felicito á los que iban en el tren, por haber escapado de peligro tan inminente y aconsejo que reclamen á la Compañía, para que en lo sucesivo no cometa más abusos, pues está acostumbrada á hacer lo que le da la gana con nosotros.

Cartago, dicbre. 23 de 1907.
CORRESPONSAL

OJO

á la cuarta plana

Imp. El Independiente.

Mércedes Quirós Aguilar con el joven señor don José Pagés.

FUNCIONES.—Con escasa concurrencia se estrenó en el teatro Variedades del cinematógrafo "Imperial" en las noches del sábado y domingo. Las vistas que se exhibieron gustaron bastante. También en el salón-teatro de La Soledad hubo la segunda función de la temporada del cinematógrafo que trabaja en aquel teatro.

ACTO PUBLICO.—El domingo á las 12 m. tuvo lugar el acto público del Liceo de Costa Rica, al que asistieron el señor Presidente de la República, el Subsecretario de Instrucción Pública, y gran número de señoritas y caballeros. Les fué dado el certificado de bachilleres por San José á los jóvenes Rafael Domínguez, Rafael Herrera, Luis Fernández Rodríguez, Juan José Carazo, Joaquín Fernández Montúfar, José M.^a Tristán, Francisco Castro Gamboa y Rubén Castro Beeche; y por Cartago, á los jóvenes Manuel Angel Gutiérrez, Rubén Umaña, Rafael Gurián, Francisco Campabadal, Octavio Monge, y Juan José y Mario Sancho, alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga.

Para maestros normalistas les fué entregado su correspondiente título á los alumnos del V año Eulias Vicente, Mario Agüero González, Rafael Sánchez, Horacio Alvarado, Arturo Chávez, José Dolores Gámez, Alberto Córdoba, Narciso Rodríguez, Humberto Parra, Ernesto Rodríguez y José Ramón Blanco.

Felicitemos á los jóvenes recién recibidos y les exhortamos á que hagan buen uso de tan honroso título.

PRIMERA MISA.—El domingo celebraron su primera misa los jóvenes sacerdotes don Luis Marín, natural de San Vicente, y don Salvador Coll, de España. Fueron sus padrinos, respectivamente, don Carlos Fonseca y don Jesús Páez, y don Luis Torres Acevedo, digno cónsul de España, y don Rafael Meza.

Nos limitamos á felicitar á los jóvenes sacerdotes ¡Consejos?—Ungidos del día anterior con el óleo santo del Señor, no es la voz del periodista quien pueda más que la fortaleza que comunica tal unción.

NOTA SIMPATICA.—La distinguida y virtuosa matrona señora doña Adela Herrán de González Víquez, digna esposa del señor Licenciado González Víquez, Presidente de la República, agasajó en su casa con un espléndido café á los niños que, preparados por el señor canónigo Salazar, hicieron su primera comunión el domingo.

ESTIMESE EN SU VERDADERO VALOR.—Se exhibe con orgullo en la librería de Font y C^a una sola novedad: un grófono de lo mejor que pueda desearse, llamado á satisfacer el gusto más delicado y exigente. Este es un aparato de buen tamaño produce

EMILIO ARTAVIA
SAN JOSÉ Y LIMON
Calzado sin rival en precio y calidad,
Envíos á todas partes del país sin gastos para el cliente

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA
Agente Leonardo Martínez, calle 3a Sur, 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

GRAN TALLER MECANICO
Herrería, Carrocería y Fontanería
Se reparan máquinas, Francico Pa checo, 125 varas al sur d-1 Aserradero de Wolf & Co.

GACETILLA

ESPERATE, QUE YA VIENEN LAS FIESTAS.—Alberto Vargas y Francisco Brenes tuvieron anteayer un serio disgusto por cuestiones de una señorita de doce años, de quien no diremos el nombre porque la pobre no tiene la culpa. Esto pasó frente á la cisterna de don Isidro Coto, y ya iban á darse de puñetazos cuando un azul se dejó venir desde el Mercado. Los contendientes montaron en ferrocarril y huyeron; pero el más fuerte díjole al otro: "Esperate, que ya vienen las fiestas". ¿Y por qué dijo eso?—Porque es costumbre entre nosotros guardar los rencores de todo el año para luego tomar venganza en las fiestas, y de ahí la multitud de peleas que hay siempre en éstas. He ahí la labor moral de esa clase de diversiones. Y esto siempre será así: el año pasado varios alumnos descontentos apedrearon á su maestro durante una de las retretas de las fiestas cívicas, abusando de la burla y de la multitud de gente.

ESCANDALOSAS.—En la calle 1^a Sur moran unas señoras que se complacen en murmurar de todo el que pasa. Pasa alguien, y.... "¡Qué hombre tan pretensioso!" exclama la una, mientras la otra dice: "En verdad que tenés razón". Sobre todo de noche, que es cuando abandonan la ventana y acuden á la puerta, descuartizan al prójimo á tijeretazos é indirectas. Si logramos averiguar sus nombres, á fe de hombres honrados que los pondremos á exhibir en nuestras columnas.

LOS GITANOS.—Aún andan estos caballeros mortificando á los transeúntes con sus "¿Dónde hay una caballeriza?" y otras preguntas. Ven á alguien caballero en un rucu cualquiera, y se le acercan exclamando: "Mira qué caballo tan joven es el mío!" y le abren al infeliz la boca, para mostrarle al público los dientes del cuadrúpedo, bien limados por cierto.

Y no dijeron, pues, que ya habían tomado las de Villadiego?

ENLACE.—El domingo 5 de enero tendrá lugar en casa de don Juan Bautista Quirós el enlace matrimonial de la simpática señorita

Cablegramas del domingo

París, 21.—Sienkewicz ha publicado una protesta y queja al mundo intelectual, contra la germanización de Polonia alemana, especialmente contra la reciente gestión de Buelow para la expropiación de tierra perteneciente a los poloneses.

Teherán, 21.—La situación sigue tirante. Varios asesinatos y robos en las inmediaciones. Los *constitucionales* están bien armados y dispuestos a luchar si se les ataca. Los reaccionarios en su mayoría son arrieros y operarios de aldeas vecinas y tienen pocas armas eficaces.

Londres, 21.—Según Haldane es difícil para Inglaterra sostener la superioridad naval sobre Alemania y Estados Unidos; en lo futuro le sería imposible confiar cual hoy en día absolutamente en su marina y tendrá que descansar en sus defensas terrestres.

Londres, 21.—Resolución anglo-rusa para arreglar las diferencias entre el Shah y la asamblea y evitar dificultad amenazante. Esperan tener completa libertad de acción y confiar en las declaraciones de Buelow de que Alemania no tiene en Persia interés político sino puramente comercial.

Estocolmo, 21.—Solemnísimo entierro de Oscar con asistencia de millares de personas. La Reina de Noruega asistió a las exequias, pero la Reina viuda no, por hallarse enferma.

San Petersburgo, 21.—Irritado por la declaración de Kuropatkin, Witte dirigió carta al consejo de guerra pidiendo se le oiga como testigo en la causa de Stoessel.

Varsovia, 21.—El Gobernador ordenó la disolución de las sociedades de zapateros, sombrereros y sastres. Proyecta disolver también las literarias y gimnásticas.

Marsella, 21.—Ulmo ha sido encarcelado en Tolón; Hedere y Soleiland remitidos a la Guayana.

Londres, 21.—De Berlín informan que el profesor Feherde Heideberg ha obtenido sorprendentes resultados en el tratamiento de centenares de casos con el suero antituberculoso descubierto por el profesor Porquet de Viena.

Barcelona, 21.—La Diputación concedió 25,000 pesetas para el monumento de Pi Carnet. Cambó y Maurá preparan un golpe de muerte al sufragio universal, si la misión de la fracción izquierda de los solidarios aumenta la excitación de los radicales.

Vigo, 21.—Fueron detenidas dos balandras francesas que compraban pescado en la bahía para introducirlo a Francia como producción francesa, contrariando las leyes de Francia. Pagarán fuertes multas.

Ondarroa, 21.—El alcalde telegrafió al Gobierno pidiéndole que prohíba la pesca con chinchorro, porque arriuna 12,000 familias de pescadores.—Anuncie un conflicto.

Madrid, 21.—Fue sobrelleido el asunto contra los sargentos. Falleció el ex-ministro Icaza. Reunión de prohombres para formar el proyecto de administración. Los liberales propusieron desglosar la provincia hasta conocer los resultados de las reformas municipales. Maura rehusó; los liberales retiráronse. Ha surgido dificultad para la aprobación del presupuesto de Instrucción. Melquiades y otros proponen el aumento de 5,000,000 para establecer nuevas escuelas y enviar pensionados al exterior. En el Consejo de Ministros Perojo combate el presupuesto de Instrucción, ridiculiza los textos que embrutecen a la juventud y dice que los catráticos cobran un año y trabajan un semestre. Ventosa alega que ningún alumno o profesor ha sido enviado al exterior en 1907; que el Secretario de Instrucción Pública de Francia ofreció internado por 400 francos para que los profesores españoles ampliaran sus estudios, pero que San Pedro negóse dejando a los Ministros en ridículo. San Pedro defiéndese; asegúrase que los defectos del ramo de Instrucción débense a todos los ministros.

Nueva York, 21.—Hughes Cartelyou ha manifestado que no se presentará como candidato. Avisa Evans por inalámbrico que regresará por la vía de Suez.

Indianópolis, 21.—Cerráronse tres bancos.

Connellville (Pensilvania), 21.—400 mineros sepultados a consecuencia de la explosión de minas de carbón de la "Pittsburg Coal Co."; cien de ellos americanos y el resto húngaros, principalmente. La terrible explosión hizo temblar las inmediaciones a las 11 a. m.; en seguida empezó a salir humo en grandes coluzas por las bocas de las minas. La violencia de la explosión, el incendio y la obstrucción de la entrada dejan poca es-

peranza a los sepultados. Hácense todos los esfuerzos por apagar el incendio, pero es tan furioso que nada se avanza en aquéllos.

Asunción [Paraguay], 21.—La revolución continúa en Matto Grosso, principalmente a lo largo de la frontera paraguaya.

Río Janeiro, 21.—Nagali había conseguido un empréstito de 100 mil libras en Londres para comprar armas e invadir Minas Geraes.

Buenos Aires, 21.—Amotinaronse 200 prisioneros en la cárcel llamada "24 de Noviembre", e hirieron al sub-director.

Valparaíso, 21.—Un despacho de Lima informa de la celebración de 2 tratados chileno-peruanos. Uno respecto a convención consular y otro referente a profesiones liberales. Estos son los primeros tratados entre ambos países después de la guerra de 1879. Son considerados como los primeros pasos para arreglar las diferencias sobre el territorio. De Iquique informan que la huelga de operarios en la región del nitrato toma grandes proporciones. Los huelguistas, que ya suben a 15,000, reúnen al rededor de la ciudad, donde las autoridades les distribuyen víveres. Piden aumento de salario y otras concesiones. No ha habido ningún desorden hasta hoy. Las autoridades enviaron 3 cruceros y dos batallones a reforzar la guarnición local. Están cerradas las cantinas y tiendas y paralizado el servicio de carros y tranvías.

Despachos de Argentina avisan que los ensayos del nitrato hechos por agricultores, han dado espléndidos resultados en las plantaciones de trigo, caña de azúcar y maíz, que exceden a los deseos más exigentes de los agricultores.

Berlín, 21.—Todavía no se cierra la gran rosca alemana. El juicio Harden-Moltke empezó ayer ante 5 jueces. El acusado estuvo presente a pesar de su enfermedad. Hoy declararon Eulemburg, Fran Elbe y Fran Heyden, su madre. En interés a la moralidad pública, la Sala ordenó la exclusión de toda persona no comprendida en el juicio. La única declaración pública fue la del coronel Otto Moltke, primo del actor. Habló muy emocionado; dijo que durante 20 años de relaciones con el demandante, éste siempre dióle pruebas de su gran carácter. El 8 de junio presentóse Moltke, díjole estar en grave dificultad y pidió su apoyo; el coronel ofreciósele sin tardanza. Moltke fue portador del reto enviado por su primo a Harden, pero éste rehusó batirse. En este estado el representante público informó que Eulemburg, acompañado de dos hijos, hallábase muy enfermo en la sala contigua y pedía se le oyese inmediatamente; el fiscal Drisenbiel hizo moción para que el público, inclusive los repórters, fuera excluido hasta segunda orden. Los jueces retiráronse durante pocos momentos, y al volver ordenaron a los alguaciles excitaran a salir a toda persona no comprendida en el juicio. Sábese que el público no será admitido en adelante a pesar de haberlo pedido ambas partes en un principio.

Londres, 21.—Kelvin será enterado en la abadía de Westminster.

Washington, 21.—Fue introducido en la Cámara de Diputados el proyecto que autoriza, dirige y requiere al Presidente para que dé principio a negociaciones de la venta de Filipinas. Según este proyecto, introducido por Clark, de Florida, el Presidente oirá pujas de los mismos filipinos, del Japón, y de otras naciones que a su juicio convengan. Sólo se reservará una estación carbonera. El Presidente venderá las islas si el precio ofrecido cubre lo pagado a España y los gastos desde la adquisición. Entre los postores deberá preferir a los filipinos.

Lancy, 21.—Dos domingos sucesivos al colocar el sacerdote la hostia en la custodia se patentizaba la imagen de un joven maravillosamente bello. Esto ocurrió en la aldea Bring. Gran número de fieles atestiguaron el milagro.

Bruselas, 21.—Los diputados liberales votaron contra el tratado de anexión del Congo en consideración a que limita la soberanía de Bélgica. El tratado será retirado y el Gobierno dimitirá.

Londres, 21.—"Esa terrible úlcera roedora que ataca a la cara principalmente puede curarse con

seguridad sometiéndola por minutos intermitentes a la acción de rayos producidos por el bromuro del rádium". Así escribe sir William Ramsay en un periódico que en días pasados ocupó en tratar de la curación del cáncer, y agrega que esto lo atestiguarán las autoridades médicas que han empleado el tratamiento en el Hospital de Middlesex con excelentes resultados.

Cablegramas de hoy

Panamá, 22.—Puedese dar idea de lo que costará el canal, sabiéndose que la junta de inspección calificó en los últimos dos meses millón y medio de dólares en útiles como inservibles y que fueron quemados la mayor parte. Los más de estos útiles quemados fueron comprados últimamente por los americanos.

Buenos Aires, 21.—El vapor *Austral* naufragó. El capitán Cellery y otros fueron salvados por el vapor *Amazonas*. No hay noticias de un bote con parte de la tripulación.

Viena, 22.—El Emperador paseó en coche. Es la primera vez que sale después de su enfermedad.

Berlín, 22.—El Kaiser encargó al teniente Pisernoi von Deshoelle, para que le lleve informes detallados del proceso Harden.

Berlín, 22.—El proceso Harden continuará el lunes y seguirá hasta después de Navidad. Afírmase que varias declaraciones en las audiencias de ayer y hoy aminoran la virosimilitud de los testimonios de Fran Elber en el primer proceso. También asegúrase que Maura ofreció retirar los cargos contra Moltke, fundados casi todos en los informes de Fran Elber, pero que el acusador público quiere llegar hasta el fin porque así lo desea el Kaiser. Harden tuvo hoy un ataque de debilidad y fué llevado a su domicilio.

Bilbao, 22.—Perdióse el *Bilbao*, que salió hace una quincena de New Castle.

Madrid, 22.—Fue aprobado el proyecto de reformas de la Armada y discútese el del presupuesto del Gobierno.

Coruña, 22.—Fracasó la huelga de maquinistas. Reanudarán los trabajos mañana.

Madrid, 22.—En el Congreso Ruiz Jiménez dice que la Instrucción es apenas un simulacro, que en Madrid hay 100 mil analfabetos. Sánchez censura el monopolio de la enseñanza por el Estado y pide que sea reconocida la autoridad de la Iglesia. Agrega: los católicos contribuimos a la caída de liberales, logramos que los conservadores trajeran treinta actas de provincias del Norte. Hoy sentimos, porque vemos que sois iguales a aquéllos. Cada cual aboga por que el Estado ampare la enseñanza. Dice: la Argentina es la nación de nuestra raza que más gasta en la instrucción. Elogia la institución de enseñanza libre. Moret: cuando discutíamos la armada todos conveníamos en remonstrarla, pero sin desatender la instrucción pública. Es incomprendible cómo no se puede hoy nada en pro de la cultura; ofrezco que apoyaré al Gobierno. Maura: el Gobierno está tan interesado en la cultura como nadie, pero es imposible aceptar imposición. Estudiamos una reorganización completa de enseñanza. Moret: En noviembre Maura acudió a nosotros en nombre del país; hoy acudimos a él en el mismo nombre y desatendámonos. Maura ofrece ley de enseñanza en la próxima legislación. Moret aprémiale a fijar la fecha. Canalejas: es imposible que los liberales se asocien a la obra de la enaflanzamiento de los conservadores, puesto que Maura rechaza la concordia que Moret ha ofrecido en nombre de las minorías. Nosotros discutiremos ampliamente utilizando todos los medios parlamentarios. Maura asegura que el Gobierno no provocará la oposición rechazando el aumento de 5 millones. Ascárate segunda a Canalejas. Agrega: Nada puede esperarse del Gobierno tras una labor destructora. La sesión terminó con gran agitación.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cia.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucky curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zangaita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Frías Da. riel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Virginita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Nos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones a las interesantes enciclopedias Espasa y Segur, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber a mis clientes y al público en general que todo mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, a fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

Sozodonte

PARA LOS
DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendos la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra a quien la pida dirigiendose a los propietarios

HALL & RUCKEL,
215 Washington St., New York, EE. UU. de A.



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.